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Николая Майорова

Лучшие люди
Перед Днем города Ивгордума каждый (ну, поч-

ти каждый) год принимает решение о присвоении 
звания «Почетный гражданин города Иваново». 
Пока есть информация о двух кандидатах на этот 
раз – Лазаре Иссерзоне, который много лет разы-
скивает родственников ивановцев, погибших на 
фронтах Великой Отечественной войны, и Ольге 
Егоровой, председателе клуба любителей бега 
«Автокрановец». Они оба, на мой взгляд, достойные 
люди, немало сделавшие каждый в свой сфере. И, 
что очень важно, делавшие это не в силу долж-
ностных обязанностей, а по зову сердца. Подобных 
им людей из более молодых поколений называют 
общественными активистами. 

Надеюсь, что у депутатов думы хватит му-
дрости, во-первых, присвоить звание почетного 
гражданина обоим кандидатам, а во-вторых, не 
добавлять к ним в «почетные» каких-нибудь чинов-
ников или начальников. Ведь нередко почетными 
гражданами становятся люди, основная заслуга 
которых, скажем так, добросовестное исполнение 
должностных обязанностей. Но у нас почему-то 
стало недоброй традицией низко кланяться любому 
«большому человеку», который соизволил почтить 
нас своим вниманием. А уж если он привез абори-
генам пару ниток бус, то вообще нужно замереть в 
глубоком пардоне и считать себя обязанными по 
гроб жизни. 

Вспомним, кто из подобных «больших» людей 
становился почетным гражданином города Ива-
ново. Самый яркий пример – Татьяна Яковлева, 
никому не известная когда-то главврач Тейковской 
ЦРБ, внезапно ставшая в 1999 году депутатом 
Госдумы, просидевшая в этой самой Госдуме не-
сколько сроков, а затем получившая теплое кресло 
замминистра здравоохранения. Когда в 2008 году 
ей присваивали звание, власти говорили, что она 
развивает городское здравоохранение, только 
благодаря ей мы получаем супер-пупер-оборудо-
вание и прочие средства на наши больницы. Ну и 
где теперь та Яковлева, уже и думать забывшая про 
город, и где то оборудование? И вообще, зачем ей 
нужна была эта погремушка в виде звания? Других 
не хватало?

То же самое можно спросить и про других на-
чальников. Например, руководитель академии 
МЧС Игорь Малой, получивший это звание в  
2016 году, вообще был переведен по службе в 
наш город только в 2009-м. Это ж что надо было 
совершить, чтобы за семь лет заслужить почетного 
гражданина? Да, курсанты академии принимают 
участие в куче городских мероприятий. И даже 
работают вместо снегоуборочной техники на улицах 
зимой. Но Малой-то тут при чем?

А уж зачем Ольге Хасбулатовой, у которой 
столько должностей, наград и званий, что никакой 
газетной площади не хватит, чтобы их перечислить, 
вдруг прихотнулось стать почетной гражданкой об-
ластного центра (и да, ее желание было выполнено, 
в том же 2016 году), вообще непонятно. 

Господа начальники, ну правда, зачем вам эта 
мишура, у вас и так всё есть. Оставьте вы эти по-
четные грамоты, звания, эти несчастные 5 тысяч 
рублей ежемесячных выплат из бюджета и бес-
платный проезд в муниципальном транспорте (все 
это прилагается к званию почетного гражданина) 
тем, кому это действительно нужно – ветеранам, 
работникам бюджетной сферы, деятелям культуры, 
общественникам. Ведь кому-то из них наличие 
этого звания поможет, скажем, добиться справед-
ливости в каких-нибудь чиновничьих кабинетах, 
кому-то – просто чуть более достойно жить. 

На мой взгляд, именно благодаря тому, что 
слишком часто обладателями наград и званий 
становятся «нужные» люди из нужных кабинетов, 
значение этих наград и званий почти полностью 
девальвировалось. Еще год назад можно было бы 
сказать, что часть этих наград давала право на полу-
чение статуса ветерана труда Ивановской области, а 
вместе с ним – кучу льгот на пенсии. Но теперь ведь 
и перспектива уйти на пенсию для многих стала 
весьма призрачной (я лично, например, уверена, что 
до нее не доживу). Поэтому и смысла-то в них нет. За 
что, повторю, спасибо «большим» людям, которые 
непременно хотели к юбилею то звание получить, 
то грамоту. Так и живем.

Екатерина Петрова

Зимой эта статья не применялась, поскольку под сугро-
бами было не разобрать, где газон, а где обочина. Но уже в 
апреле сотрудники управления муниципального контроля 
ивановской мэрии стали проводить рейды.

Информация об этом вызвала массу комментариев. 
Кто-то радовался, что наконец обнаглевших водителей, 
которые ставят машины чуть ли не в песочницах, будут 
штрафовать, кто-то возмущался: а где тогда машины ста-
вить, если во дворе парковочные места не предусмотре-
ны? Мы попытались разобраться в этой ситуации вместе 
с начальником управления муниципального контроля 
Дмитрием Истоминым.

«Зеленка» – враг водителя?
В неофициальных разговорах новые санкции к авто- 

владельцам называют «штрафом за парковку на газонах», 
и многие думают, что главное – не заезжать на траву, 
отделенную от дороги бордюром. Но ситуация на самом 
деле сложнее. 

«В состав административного нарушения входит разме-
щение транспортных средств на озелененных территориях 
общего пользования в границах населенных пунктов, –  
говорит Дмитрий Истомин. – А это гораздо более широкое 
понятие, чем газон. Кроме того, не играет роли, кому при-
надлежит территория, если она общедоступна, то есть не 

огорожена. Например, формально земля в Рождественском 
микрорайоне еще принадлежит «Ивановской ДСК», тем не 
менее и там нарушители могут быть привлечены к ответ-
ственности».

Фактически запретной для парковки теперь является лю-
бое место, где растет или может расти трава. Правда, в мэрии 
уверяют, что при принятии решения о составлении протоко-
лов руководствуются в том числе и здравым смыслом. 

Продолжение на стр. 4

ГАЗОНЫ И МАШИНЫ: 
как не нарваться на штраф

текст: Екатерина Петрова
фото: Наталья Мухина

В этом году начала сбываться мечта горожан, долгие годы жаловавшихся на водителей, 
которые паркуют свои машины на газонах и детских площадках. 

С 1 января вступила в силу статья 6.24 областного закона об административных 
правонарушениях, которая позволяет привлекать нарушителей к ответственности
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В хорошей 
физической форме

Дорогие читатели! Погода позволяет воз-
обновить спортивные тренировки на свежем 
воздухе. В прошлом году занятия йогой и тан-
цами пришлись по душе ивановцам, поэтому с 
наступлением лета мы вернем добрую тради-
цию. Теперь будет больше локаций, а трениров-
ки станут разнообразнее.

Все занятия бесплатные, нужно только 
прийти в подходящей одежде. Это отличная 
возможность позаниматься у тренеров из 
лучших спортивных клубов города, подышать 
свежим воздухом и зарядиться отличным 
настроением.

Уже сейчас можно присоединиться к от-
крытым занятиям тяжелой атлетикой, которые 
каждый вторник проводит фитнес-тренер 
Виктор Степанов. Встреча в 17:00 на спортпло-
щадке в Московском микрорайоне. Сам еще не 
был, но говорят, что на тренировки с мисте-
ром «Железным Геркулесом» приходит больше 
ста человек.

Тренировки по различным видам спорта 
проводятся каждую среду в 17:00 на стадионе 
«Восток» (Павла Большевикова, 18), а каждый 
четверг – все на той же спортплощадке в Мо-
сковском. Для тех, кто работает в будни, мы 
организовали фитнес-тренировки по субботам 
в парке культуры и отдыха «Харинка». Начало 
в 10:00.

Также в субботу, но попозже – в 12:00, 
занятия проводятся на стадионе «Автокран» 
(Некрасова, 61а). Тренировки каждую неделю 
разные, но все для начального и среднего уров-
ня подготовки.

Самые активные ивановцы уже готовятся 
к летнему полумарафону, который, напомню, 
пройдет 7 июля. Каждую субботу можно побе-
гать по набережной Уводи под руководством 
опытного тренера. Сбор в 12:00 в магазине 
«Декатлон» (ТЦ «Серебряный город»), там же 
можно и переодеться.

С самого первого летнего дня приглашаю 
всех желающих снова заниматься йогой и 
танцами на центральных городских площадках. 
По субботам в 11:00 будут проходить открытые 
тренировки по танцевальным фитнес-направле-
ниям на площади Пушкина и занятия йогой на 
площади Революции.

Но и это еще не все. Мы запланировали бо-
лее ста открытых тренировок и мастер-классов 
с участием титулованных ивановских спортсме-
нов и инструкторов ведущих фитнес-клубов 
города. Это не просто физкультура и спорт, пре-
жде всего это возможность укрепить здоровье, 
провести время весело, пообщаться с друзьями 
и познакомиться с новыми людьми. Увидеть, что 
в Иванове жить интересно.

Доходы муниципальных служащих
В соответствии с законом, ивановская мэрия обнародовала данные о доходах, 
имуществе и расходах руководителей облцентра и членов их семей за 2018 год.
Владимир Шарыпов заработал 1,7 миллиона рублей. Первый замглавы Сергей 
Золкин задекларировал доход в 1,8 миллиона; еще один первый зам, Владимир 
Пигута, – более 1,4 миллиона рублей.
Опубликованы также данные о зарплатах директоров муниципальных предприятий. 
Самая высокая – у директора МУП «Ивановский пассажирский транспорт» 
Владимира Федорова – 124 499 рублей в месяц. На втором месте – директор МУП 
«Городской оздоровительный центр». Замыкает тройку – директор МУП САЖХ.
Среди работников образования самая большая зарплата у директора школы  
№ 21 Нины Писаревой – 82 285 рублей в месяц. Немногим меньше зарабатывают ее 
коллеги в школах № 6, 33, 36.
В сфере городской культуры лидирует директор ЦКиО Ирина Калмыкова с зарплатой –  
75 044 рубля в месяц. В тройке самых высокооплачиваемых – директора детской 
художественной школы и городской детской библиотеки.

Гастроли  
с «Жизнью» 
Областной драматический 
театр участвует в 
фестивале имени 
Рыбакова в Тамбове 
со спектаклем «Жизнь 
Василия Фивейского» по 
повести Леонида Андреева. 
Его показали на фестивале 
в минувшую среду. 
Напомним, что премьера 
спектакля состоялась в 
Иванове 4 октября 2018 го- 
да на малой сцене театра. 

Людмила Август,  
40 лет, 
художник-декоратор

– На даче мы сажаем овощи. Сей-
час строим беседку для отдыха, где 
можно будет писать картины – лет-
ние пейзажи. Скоро купим гамак. 
Надо сказать, я всегда выращивала 
растения дома, а в этом году задалась 
целью посадить цветы на участке. 
Наслаждаюсь процессом, а утро 
ежедневно начинается с этих цветов. 
Я счастлива.

опрос
Майские праздники – время не только для отдыха, но и для забот на дачных участках и огородах. 

Юлия Степанова,  
25 лет, 
менеджер

– На данный момент 
нет ни финансовой, 
ни физической воз-
можности содержать 
дачу, поэтому пока 
покупать ее не пла-
нируем. Может быть, 
когда обзаведусь 
семьей, мне захочет-
ся сделать такой шаг.

Елена Морозова,  
61 год, пенсионерка
– Люблю дачу и дачный сезон жду с нетерпе-
нием. В основном мы выращиваем цветы и 
ягоды, я стараюсь помогать во всем. Но для 
меня дача – это все-таки отдых. Это смена 
обстановки и вида деятельности. Я получаю 
эстетическое наслаждение от природы, ожи-
вания ее после зимы, распускания цветов и 
пения птиц. Как правило, ездим на дачу раз в 
неделю, иногда остаемся на выходные –  
это зависит от настроения и занятости на 
участке.

В финале «Страницы 19»
Ученица гимназии № 23 Мирослава Пичугина стала одной из участниц российского 
финала чемпионата по чтению вслух для старшеклассников «Страница 19».  
12 мая она победила на зональном этапе в Туле. На российском финале ей предстоит 
соперничать со старшеклассниками из Петрозаводска, Краснодара, Томска, 
Владивостока, Перми и Москвы.
Для Мирославы Пичугиной, которая в этом году оканчивает школу, это вторая 
попытка стать лучшей на чемпионате по чтению вслух: в 2017 году она уже была 
победительницей регионального этапа, но в зональном финале заняла только 
четвертое место.
Напомним, что чемпионат по чтению вслух среди старшеклассников проводится во 
всероссийском масштабе с 2015 года, Иваново участвует в этом проекте с 2017-го. 
По правилам чемпионата, участники должны прочитать без подготовки выбранные 
организаторами (но неизвестные самим участникам) отрывки из произведений 
современной и классической, русской и зарубежной литературы. Жюри оценивает 
технику чтения и артистизм. В 2019 году региональные туры «Страницы 19» 
проходили в 41 регионе России, в них участвуют более 100 тысяч человек. 

Роспотребнадзор опубликовал данные 
об информационной обстановке за 
первые четыре месяца этого года. В 
январе – апреле в Ивановской области 
зафиксировано 98 случаев кори, в том 
же периоде прошлого года – ни одного. 
В 2,7 раза выросло число случаев 
гепатита А, в 2 раза – коклюша.

98
  цифра неделиПоддерживающие «Зеркало»

Меньше месяца осталось до XIII Международного кинофестиваля имени 
Андрея Тарковского «Зеркало». Он пройдет в Ивановской области с 14 по 
21 июня. Как и в прошлом году, на мероприятиях задействуют волонтеров. 
Чтобы все прошло гладко, в этом году запустили школу волонтера. Онлайн-
анкету заполнили около 60 человек, однако в команде окажутся лишь те, 
кто пройдет отбор. Организатор школы Алина Костогарова отмечает, что 
в прошлом году попасть на фестиваль добровольцем было проще. «Но 
тогда никто не думал, что окажется так много желающих получить билеты 
на бесплатные показы. Я волонтерила на стойке информации и видела, 
что очередь из сотни человек ежедневно выстраивалась еще до открытия. 
Нужно было объяснить гостям, требующим билеты, что их больше нет – 
разбирали мгновенно. На закрытии мы рассаживали в зале 450 человек, 
следили за тем, чтобы каждый ряд заняли определенные гости».

случаев 
кори
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На скорости

Александр Кузьмичев,  
председатель Ивановской городской думы

опрос

Ванесса Ванесян,  
20 лет, студентка

– Да, практически весь летний сезон я провожу на 
даче в Авдотьино, все огородные хлопоты на себя 
берут тетя с мамой, они активно готовятся к сезо-
ну с зимы. Сейчас они придумали новое занятие –  
куроводство, всей семьей выращиваем цыплят и 
готовим для них собственное жилье – курятник. 
Сейчас это рассматривается как хобби, но, воз-
можно, в перспективе станет и заработком. Как 
правило, я периодически стригу газон и поливаю 
цветы. Для меня это – отличная разрядка после 
городской жизни.

Ирина Аверина,  
72 года, пенсионерка
– У нас огород (11 соток) при частном доме. Летом 
проводим там целый световой день. Выращиваем 
овощи, ягоды, цветов несколько грядок, за что 
мужчины ругают, говорят: «Лучше бы картош-
ку посадила». Картошку тоже сажаем, конечно. 
На даче отдыхаешь душой. Люблю заниматься 
с землей. Родные мне помогают. Сын вскопать 
поможет обязательно, сватья – посадить, полить, 
собрать и переработать урожай. На нашем участ-
ке есть и полянка для отдыха, бывает, жарим 
шашлыки.

Чтобы не налететь на штраф и обезопасить себя, 
нужно быть трезвым, иметь при себе документы – 
водительские права, страховку, техосмотр –  
и защитный мотоциклетный шлем. Разумеется, 
правила стоит соблюдать не только 18 мая.

«Всегда использую полный комплект экипиров-
ки: шлем, комбинезон, ботинки, перчатки. Такой 
стоит порядка ста тысяч рублей. Хороший шлем 
обойдется в 30-50 тысяч, можно взять попроще, но 
защита будет соответствующей», – рассказывает 
байкер, представившийся Борисом.

Анастасия Гредина стала байкером после 
того, как прокатилась с мужем. Говорит, что 
мотоцикл – транспорт для души. В повседневной 
жизни удобнее пользоваться авто. Спрашиваю, 
как относятся к слабому полу на дороге: «Многие 
не одобряют девушку за рулем мотоцикла, но есть 
те, кто восхищается. Некоторым не нравится, что 
мотоциклисты лезут между рядами, стараются не 

пускать, перестраиваются специально. Такое не 
часто, но бывает. Мотоциклистов надо беречь, их 
и так немного».

Байкер Александр Васильев уверен, что боль-
шинство мотоциклистов гибнет не от алкоголя, а 
из-за отсутствия должного опыта и невниматель-
ности автомобилистов. Говорит, что сам за руль 
пьяным никогда не садится. За восемь лет вожде-
ния в ДТП не был, но падал при скорости 10 км/ч: 
поскользнулся, когда температура воздуха была 
+2 градуса 

С начала сезона в областном центре зарегистрировано  
12 дорожно-транспортных происшествий с участием 
мототранспорта, сообщают в ГИБДД УМВД России 
по г. Иваново. В двух авариях есть пострадавшие. 
По сравнению с прошлым годом количество аварий 
снизилось вдвое (тогда за тот же период было 
зафиксировано 27 ДТП, из них пять с пострадавшими) 
Важно, что вины мотоциклистов в ДТП с пострадавшими 
в этом году нет. 

текст: Дарья Капкова фото: Варвара Гертье

Сегодня Иваново – открытый, интересный туристам, 
своеобразный, отличающийся от своих соседей город в 
Центральной России. «Красный рубин в Золотом кольце» –  
это название укрепилось за Ивановом в последние годы. 
Областной центр часто принимает делегации – рус-
ские и иностранные. У нас крепкие связи с английским 
Стаффордширом, французским Онфлером, немецким 
Ганновером. Но наиболее часто мы принимаем наших 
коллег из соседних регионов в рамках межмуниципаль-
ного сотрудничества. В ходе таких встреч проводится 
обмен мнениями по интересующим стороны вопросам, 
имеют место официальные переговоры, подписываются 
итоговые документы, определяющие уровень отношений 
между муниципалитетами.

Очередная рабочая встреча с ярославцами прошла 
в Ивановской городской думе. 13 депутатов в составе 
делегации посетили областной центр 17 мая. Темой 
встречи стало обсуждение вопросов в сфере межму-
ниципального сотрудничества. Наши ярославские кол-
леги во главе с председателем муниципалитета Ярос-
лавля Артуром Ефремовым приняли участие в работе 
круглого стола по вопросам социально-экономическо-
го развития и городского хозяйства. Хочу отметить, что 
в рамках визита состоялся заинтересованный обмен 
опытом в решении проблем благоустройства, создания 
комфортной городской среды, комплекса бюджетных 
вопросов. Очень важно взаимодействовать с сосед-
ними регионами, изучать опыт работы, вырабатывать 
совместные решения. Мы также поделились наработка-
ми по наведению порядка на контейнерных площадках, 
организации вывоза мусора в городе.

Для ознакомления с культурно-просветительским 
потенциалом нашего города в рамках визита ярос-
лавцы побывали в Музее ситца и Музее промышлен-
ности и искусства им. Д.Г. Бурылина. Сейчас активно 
формируется единая туристская политика, стандарты 
гостеприимства, формирование новых межрегиональ-
ных маршрутов и программ продвижения городов 
Золотого кольца. 

Убежден, что именно процесс межмуниципального 
сотрудничества и обмена практическим опытом при-
ведет к новым и нестандартным решениям городских 
проблем в ближайшем будущем. Есть интересные 
наработки у нас и у наших соседей. Существует необ-
ходимость развивать и совершенствовать межмуници-
пальное сотрудничество, так как благодаря такой форме 
взаимодействия муниципальные образования смогут 
преодолеть существующие барьеры, объединиться для 
решения насущных проблем, развиваться и создавать 
благоприятные условия для жизни горожан.

«Межмуниципальное 
сотрудничество – 
залог успешного 

преодоления трудностей»

Мы спросили у горожан: есть ли у них дача и для каких целей? 

В субботу не пугайтесь раскатистого рева моторов: в Иванове открывается 
байк-сезон. Колонна мотоциклистов соберется в 15:00 у аэропорта «Южный» 

и промчится по центральным улицам. В клубе на улице Икрянистовой-
Наговицыной байкеров ждут рок-концерт, конкурсы и ночная дискотека

Жизнь Юрия Вячеславовича оборвалась на 55-м году.  
Он запомнился своими добрыми делами, его уважали на работе и ценили как специалиста,  
как прекрасного общественника. Председатель ТОС принимал активное участие в жизни 
города, в развитии инфраструктуры, его усилиями установлена детская площадка,  
велась работа с подростками по профилактике правонарушений, проводились мероприятия  
по благоустройству. Юрий Вячеславович был искренним, необыкновенным человеком, 
преданным и ответственным.

Администрация города Иваново выражает сочувствие и высказывает слова глубокого 
соболезнования по поводу смерти председателя Совета территориального общественного 
самоуправления «Ефремковский» Коновалова Юрия Вячеславовича.
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МУП «САЖХ г. Иванова» примет на работу трактористов 
и дорожных рабочих. Полный соцпакет и стабильная 
зарплата. Справки по телефону 23-62-72

 «Конечно, мы знаем, что ситуация 
с парковочными местами, мягко говоря, 
не лучшая и что не исключены слу-
чаи, когда закон об административных 
нарушениях будут использовать в, так 
сказать, соседских войнах, – подчерки-
вает Истомин. – Но работа по борьбе 
с варварской парковкой только начи-
нается, и основной акцент сейчас мы 
делаем не на дворах, а на общегородских 
территориях: у организаций, вдоль дорог, 
где нарушений, к сожалению, тоже с 
избытком. Что касается дворов, то наша 
основная цель – побудить жителей заду-
маться об обустройстве цивилизованных 
парковочных мест, а не раскатывать 
газоны и детские площадки. Мы считаем, 
что нужно сдвигать это дело с мертвой 
точки и формировать у людей цивили-
зованное отношение к городу, в котором 
они живут». 

Впрочем, и во дворы проверяющие 
тоже заходят – по жалобам жителей. А 
таких обращений в мэрию по разным 
каналам поступает очень много, в том 
числе через раздел «Народный инспек-
тор» портала «Иваново.рф». В мэрии 
напоминают, что для реагирования 
муниципального контроля необходима 
фотофиксация факта нарушения, а так-
же указание даты и времени. 

Так что теперь водителям лучше 
сто раз подумать, прежде чем загнать ав-
томобиль на привычное место у детской 
площадки во дворе, пусть даже и раска-
танное годами в пыль. Не исключено, что 
на вас уже пожаловались. 

Как это происходит
Если в ходе рейда или проверки 

информации по жалобе сотрудник 
управления муниципального контроля 
обнаруживает автомобиль, припаркован-
ный на озелененной территории (кстати, 
нарушением считается даже если води-
тель заехал на «зеленку» одним колесом), 
то он фиксирует этот факт и выясняет, 
кому принадлежит машина. Сейчас в 
рейдах участвуют и сотрудники ГИБДД, 
у которых есть удаленный доступ к базам 
данных, так что никаких проблем с этим 
не возникает. Нарушителю направляется 
(или выдается в руки на месте) повестка 
о явке в управление муниципального 
контроля для составления протокола. 
Если в ходе беседы подтверждается, 
что факт нарушения все-таки был, то 
автовладельцу выдается предупрежде-
ние. Штраф выписывается только после 
выявления повторного (еще как мини-
мум одного в течение года) нарушения, 
и штраф немаленький – от 3 до 5 тысяч 
рублей для физического лица. Долж-
ностные и юридические лица получат 

ГАЗОНЫ И МАШИНЫ: 
как не нарваться на штраф

штраф сразу, за повторное нарушение он 
будет значительно больше. 

Кстати, отказ прийти в мэрию ни к 
чему хорошему не приведет: вас будут 
опять отлавливать на том же месте, а 
за повторное нарушение уже придется 
платить штраф.  

Что делать,  
если нет парковки?

Конечно, автовладельцы, которым 
выдали предупреждение, недовольны. 
Главный аргумент – а где ставить маши-
ну, если во дворе или около офисного 
здания просто нет правильно организо-
ванных парковочных мест?

И это действительно проблема, 
причем ее решения по большому счету 
тоже нет. Если говорить об обще-
ственных зданиях (школах, детских 
садах, больницах, МФЦ и так далее), то 
здесь, видимо, придется просто искать 
«правильные» места, даже если они в 
километре от нужного здания. Другое 
дело, что это не всегда укладывается в 
рамки здравого смысла. Например, у 
госпиталя на улице Демидова просто 
нет «правильной» парковки, так что 
можно скопом выдавать предупреж-
дения всем, кто поставил там машину. 
Но если водитель, скажем, привез в 
травмпункт жену со сломанной ногой 
или пожилого родственника на проце-
дуры, то где ему вставать? Похоже, это 
не волнует ни руководство госпиталя, 
ни тех, кто отвечает за благоустрой-
ство города. И таких мест у социально 
значимых объектов в Иванове очень и 
очень много.

Отдельная песня – про ивановские 
дворы. Хорошо, если территория вхо-

дит в общее имущество дома – тогда 
после долгих мытарств можно все-таки 
принять решение общего собрания 
об обустройстве парковочных мест, 
заасфальтировать их или засыпать 
щебнем и спокойно ставить машину. А 
если нет? И если поблизости нет плат-
ных парковок – а такое бывает часто? 
Кроме того, стоимость размещения 
машины на платной парковке далеко не 
каждому по карману, а аргументы типа 
«надо было думать об этом до того, как 
покупать машину, а теперь это ваши 
проблемы» являются чистой демаго-
гией, которые приведут разве что к 
дополнительным проблемам.

В мэрии говорят, что жители могут 
взять дворовые территории, которые сей-
час не принадлежат дому, в безвозмезд-
ное пользование под благоустройство. Но 
каким образом это осуществить –  
не очень понятно, особенно если дом на-
ходится под управлением не ТСЖ, а УК. 
А как быть, если двор один на несколько 
домов? Кто успел первым, тот и моло-
дец? И будет выгонять автовладельцев 
из соседних домов с арендованной 
территории?

Похоже, городским властям пора 
озаботиться разработкой упрощенного 
порядка получения земли во дворе под 
благоустройство, не дожидаясь, пока 
вопрос обострится до крайности. Тем 
более что сама по себе идея запрета 
парковаться на газонах и детских пло-
щадках вполне себе здравая и ее реали-
зация явно пойдет на благо города и его 
жителей 

Мы продолжим разбираться  
в этой теме в следующих номерах 
«Рабочего края». 

Повышенная смертность
В области резко выросло число погибших под колесами пешеходов.  
За 4 месяца зафиксировано 102 наезда: 7 человек погибли, 98 получили ранения. 
По сравнению с первыми 4 месяцами прошлого года число таких ДТП выросло  
на 20%, число погибших увеличилось более чем в два раза, раненых на 16,7%.
Основная часть ДТП (70) произошла по вине водителей (в них погибли 5 человек, 
68 – получили ранения). В 33 авариях пешеходы пострадали по собственной 
неосторожности. 40% случаев произошли в темное время суток, в указанное время 
погибли пять пешеходов и 38 ранены. При этом фликеры (светоотражающие 
элементы) присутствовали только в трех случаях.

Статья 6.24 закона Ивановской области № 11-ОЗ «Об административных правонарушениях в Ивановской области» действует с 1 января 2019 года:

…Размещение транспортных средств на озелененных территориях общего пользования в границах населенных пунктов (включая газоны, 
цветники), детских, спортивных площадках, расположенных на территориях общего пользования<…> влечет предупреждение граждан; наложение 
административного штрафа на должностных лиц в размере от 20 тысяч до 30 тысяч рублей; на юридических лиц – от 70 тысяч до 100 тысяч рублей.

 <…> Повторное совершение административного правонарушения <…> влечет наложение административного штрафа на граждан в размере от 3 
тысяч до 5 тысяч рублей; на должностных лиц – от 40 тысяч до 50 тысяч рублей; на юридических лиц – от 150 тысяч до 200 тысяч рублей.

Положения этой статьи не распространяются на действия юрлиц и граждан, направленные на предотвращение противоправных деяний, 
предотвращение и ликвидацию последствий аварий, стихийных бедствий, иных чрезвычайных ситуаций <…>.

Продолжение. Начало на стр. 1
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Подробнее о получении поддержки в моногородах можно узнать 
на сайте департамента экономического развития и торговли 
Ивановской области: derit.ivanovoobl.ru

Субсидии для социально 
ориентированного бизнеса

Сегодня в области десять моногородов. Это Фур-
манов, Вичуга, Тейково, Южа, Приволжск, Наволоки, 
а также поселки городского типа Савино, Колобово, 
Петровский и Каменка. Пристальное внимание соци-
ально-экономическому развитию моногородов уделя-
ется давно и систематично как на федеральном, так и 
на региональном уровнях. Меры поддержки малого и 
среднего бизнеса на монотерриториях постоянно рас-
ширяются. Из недавних важных нововведений – субси-
дирование части затрат на социально значимые виды 
предпринимательской деятельности. К ним можно 
отнести, к примеру, создание центров времяпрепро-
вождения для детей дошкольного возраста – детские 
сады. Однако коммерсантам необходимо соблюсти ряд 
условий: максимальный размер субсидии не должен 
превышать 1,5 млн рублей, а доля участия предприни-
мателя составлять не менее 15% от размера гранта.

Если предприниматели захотят открыть в моного-
роде дошкольный образовательный центр, в котором не 
только ведется обучение по программам дошкольного 
образования, но и осуществляется присмотр и уход за 
детьми, то субсидия составит уже 15 млн рублей. Доля 
участия бизнеса при этом – половина произведенных 
затрат.

До полутора миллионов рублей может также 
получить бизнес, который ориентирован на улучшение 
условий жизни людей в моногородах, обеспечение 
занятости, оказание поддержки инвалидам, старшему 
поколению и тем, кто оказался в трудной жизненной 
ситуации. Здесь доля участия предпринимателя должна 
составить не менее 15% от получаемых средств.

Льготные займы
Еще одна федеральная форма поддержки, ставшая 

доступной для предпринимателей в моногородах с 
марта, – льготные займы со ставкой от 0 до 5% годовых. 
Их можно получить для запуска инвестпроектов как 
стартаперам, так и тем, чья компания уже зарегистри-
рована и действует на одной из десяти монотерриторий 
Ивановской области.

Сумма потенциального кредита внушительная – от 
10 млн до 1 млрд рублей. Нулевая процентная ставка 
распространяется на займы менее 250 млн рублей. Для 
займов, превышающих эту сумму, процентная ставка 
составит 5% годовых. Кредит выдается на срок до  
15 лет. Участие собственными средствами предприни-
мателя в проекте – не менее 20%. Отсрочка по выплате 
займа – не более трех лет.

Поддержка на перспективу
Почему в масштабах страны моногорода поддер-

живаются правительством – вопрос понятный. Насе-
ленных пунктов, экономическая деятельность в кото-
рых тесно связана с единственным предприятием, в 
России огромное количество. Их жители сталкиваются 
с одними и теми же, общими проблемами – нехваткой 

Кто поедет в моногород? 
текст: Анастасия Басенко фото: пресс-служба правительства Ивановской области

Не секрет, что в малых городах есть большие проблемы с трудоустройством и зарплатами, многие стремятся уехать оттуда. 
Будут рабочие места – будут оставаться местные жители. Но как завлечь бизнесменов, создающих эти рабочие места? Льготами. 

Так решили в региональном правительстве. На развитие предпринимательства в моногородах Ивановской области выделены 
средства федерального бюджета – почти 18 млн рублей. Рассчитывать на поддержку может социально значимый бизнес

рабочих мест, низкими зарплатами, неразвитой ин-
фраструктурой, слабым благоустройством. Взбодрить 
социально-экономическую ситуацию в моногородах 
призвано создание ТОСЭРов – территорий опережаю-
щего социально-экономического развития. Ивановская 
область возлагает на них большие надежды, и прави-
тельство региона активно работает в этом направлении. 
Сегодня ТОСЭР успешно зарекомендовала себя в Наво-
локах, в конце прошлого года было принято решение о 
создании ТОСЭР в Юже.

Многообещающий факт: Ивановская область 
вошла в число регионов-лидеров по реализации 
соглашений о создании ТОСЭР. Об этом было заявле-
но на выездном семинаре-совещания ЦФО, который 
прошел в Калуге в марте. Действительно, регион 
одним из немногих смог обеспечить достижение всех 
обещанных показателей. Так, за первый год существо-
вания ТОСЭР «Наволоки» план по созданию рабочих 
мест был перевыполнен, вместо 400 рабочих мест 
создано 467. Полностью исполнен показатель и по 
привлечению резидентов.

Что касается новой ТОСЭР в Юже, то в настоящее 
время правительством Ивановской области подписаны 
рамочные соглашения с инвесторами о реализации пяти 
проектов. Планируется создание сельскохозяйственного 
комплекса по производству молока, молочных продук-
тов, мяса и овощей, строительство гусиной фермы и 
цеха по переработке мяса птицы, строительство цеха по 
переработке молока, производство группы оригинальных 
хирургических препаратов – медицинских изделий, про-
изводство биологически активных добавок и фитопрепа-
ратов. Планируется, что благодаря реализации проекта в 
Юже будет создано более 260 постоянных рабочих мест и 
привлечено инвестиций в объеме более 600 млн рублей.

Отметим, решение о создании ТОСЭР в Юже при-
нималось на высшем уровне. Оно обсуждалось в ходе 
рабочей встречи председателя правительства России 
Дмитрия Медведева и губернатора Ивановской обла-
сти Станислава Воскресенского в декабре 2018-го. Как 
сказал глава региона, этот шаг станет дополнительным 
фактором создания новых рабочих мест. 

Рабочие места – и моногороду,  
и областному центру

Безусловно, проблема с рабочими местами акту-
альна не только для моногородов. Решать ее необходи-
мо комплексно и в масштабе всего региона.

На состоявшейся в майские праздники встрече с 
представителями профсоюзных организаций области 
Станислав Воскресенский отметил, что самое эффек-
тивное решение проблемы безработицы – обеспече-
ние экономической составляющей. «Уровень жизни – 
это то, что больше всего беспокоит в нашей области и 
меня как главу региона, и всех жителей. Большинство 
людей у нас живет бедно, откровенно говоря. Испра-
вить это можно только одним способом – экономику 
усиливать», – заявил губернатор.

В числе мер глава региона отметил серьезный рост 
объемов господдержки агропромышленного комплек-
са, а также реализацию ряда крупных инвестпроектов 
с созданием новых рабочих мест на селе. Станислав 
Воскресенский рассказал, что уже успешно работаю-
щим предприятиям машиностроения, текстильной про-
мышленности оказывается государственная поддержка, 
также идет работа по созданию в регионе «сервисной» 
экономики. Он пояснил, что в Ивановскую область при-
ходят крупные федеральные компании «СОГАЗ», «Интер 
РАО», МРСК Центра и Приволжья. Это обусловлено в 
том числе и развитием транспортной инфраструктуры: 
запуском «Ласточки», организацией регулярных авиа-
рейсов Иваново – Санкт-Петербург.

Взять, к примеру, «СОГАЗ». Единый административ-
ный центр страховой компании был открыт в Иванове в 
декабре 2017 года. На старте в нем начали работать  
120 сотрудников, к концу 2018-го – уже более 500 че- 
ловек, сейчас штат планируется расширить до тысячи. 
Кроме того, за год компания стала одним из крупнейших 
налогоплательщиков региона. По мнению властей, для 
экономики области начало работы Единого администра-
тивного центра АО «СОГАЗ» стало знаковым событием. 

Энергетический холдинг «Интер РАО» создаст в 
Иванове более 700 новых рабочих мест. Уже готовится 
к открытию их административный центр. Компания 
переводит в Иваново обслуживающие подразделения 
финансово-экономического блока. Центр обслужи-
вания разместится в одном из корпусов городского 
квартала «НимЛофт».

Еще одна крупная компания, которая приходит 
в регион, – МРСК Центра и Приволжья. В 2021 году 
в области появится Единый центр управления сетя-
ми, созданный с использованием самых современных 
цифровых технологий. Это позволит не только снизить 
аварийность и увеличить скорость реагирования на 
проблемы, которые могут возникнуть в сетях, но и 
создать около 200 новых рабочих мест. 

Резюмируя, надо сказать, что на ивановском рынке 
занятости возросло число высококвалифицированных 
рабочих мест с конкурентными зарплатами и достой-
ными условиями труда. Количественные показатели 
продолжают расти, а какими будут показатели каче-
ственные – решит время и инициатива предпринима-
тельского сообщества. Тем более что на всемерную 
поддержку бизнес может рассчитывать 

Мы за каждое рабочее место в Ивановской области боремся. 
Область небогатая, без сырьевых ресурсов, поэтому нам важны 
любые инвестиции, любые рабочие места. Мы должны думать о том, 
чтобы предоставить разные возможности: кто-то хочет заниматься 
промышленностью, кто-то работать на селе, кто-то хочет заниматься 
собственным бизнесом, кто-то – в офисе работать. Тогда не будет оттока 
молодых ребят. Мы должны разные рабочие места создавать,  
в этом я вижу свою задачу»

Станислав 
Воскресенский

Территория опережающего развития – экономическая 
зона со льготными налоговыми условиями, 
упрощенными административными процедурами  
и другими привилегиями, создаваемая для привлечения 
инвестиций, ускоренного развития экономики  
и улучшения жизни населения.

ГАЗОНЫ И МАШИНЫ: 
как не нарваться на штраф
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Согласно данным ивановского ЗАГСа, чаще всего ивановцы вступают в брак 
в возрасте от 25 до 34 лет. Наибольшая доля разводов (41,4%) 
приходится на первые пять лет совместной жизни

Что же сейчас 
актуально?

Самый лучший макияж – нюд 
с акцентом на ресницы. Виза-
жистами придумано множе-
ство приемов для того, чтобы 
сделать глаза выразительными 
и без черных теней. Можно 
остановить выбор на аккурат-
ных пучках ресниц, которые 
придадут глубины взгляду, а 
можно заранее сделать легкое 
наращивание. Самое главное – 
без «шуб» на глазах, это точно 
вне концепции естественной 

красоты. И конечно, если вы 
решили сделать наращивание в 
первый раз, то лучше попробо-
вать не за пару дней до свадьбы 
(может возникнуть аллергия – 
экспериментируйте заранее).
Обязательная часть красивого 
макияжа невесты – ровный и 
здоровый тон. Легкая коррек-
ция, без коричневых полос. 
Если мы говорим про лето, то 
прекрасным дополнением к ма-
кияжу станет бронзер. Аккурат-
ные брови, губы натурального 
цвета – и готово.

В прическах и укладках та же 
история – чем естественнее, 
тем лучше. Очень актуальны в 
этом сезоне платки, бархатные 
банты, которыми украшаются 
волосы и плетения. Совре-
менные косы – очень стильно 
и круто! Если невеста хочет 
собранную прическу, то это не 
значит, что нужно создавать 
«башню» на голове. Легкий, 
немного растрепанный (будто 

бы ветром) пучок – отлично 
подойдет для свадьбы.
Если говорить о локонах, то 
это однозначно не кудри-ку-
дри. Рекомендую мягкие 
волны или легкие локоны с 
прямыми кончиками. Объ-
емная укладка на фен – тоже 
прекрасный вариант. А если 
очень хочется дерзкого образа, 
можно сделать высокий хвост.

ОБРАЗ НЕВЕСТЫ
текст: Мария Прохорова

Тенденции в свадебной моде меняются и теперь стремятся к минимализму, 
чистоте и естественности (также как и в ежедневных образах). 

Поговорим с мастерами свадебной индустрии: что сейчас востребовано, 
что на пике популярности и почему важно оставаться собой, а не гнаться за модой

Главное платье для девушки 

За советами о выборе свадебного платья я обратилась к чело-
веку, который задает тенденции в нашем городе, – дизайнеру 
свадебных платьев Надежде Багомедовой. Надю многие знают, 
у нее неповторимый стиль и вкус.

– Надя, как ты видишь современную невесту? Что тебя вдохновля-
ет на создание образов? 

– Сегодня свадебное платье – это еще и история вашей любви, исто-
рия создания вашего образа, это то, что расскажет вашим внукам, какой 
вы были в тот день; о вашем характере и темпераменте. Ключевыми 
должны быть красота, женственность и любовь к себе. 

Главный тренд нынешнего сезона – естественность, гармония и 
качество. Уважайте себя: делайте акцент на личности, уделяйте внимание 
качеству ткани, безупречному крою и ручной вышивке. Это важные аспек-
ты свадебного образа, которые не выйдут из моды никогда.

– Говорят, свадебное платье – половина стоимости всей свадь-
бы? Это так?

– Совсем не обязательно. Главное, чтобы вы чувствовали себя в нем 
красивой и чтобы оно было создано с любовью и из качественных матери-
алов. Берите во внимание тот факт, что свадебный день – непрост эмоци-
онально и физически. Поэтому не усложняйте себе жизнь кринолинами, 
корсетами и тяжелыми тканями. Доверьтесь профессионалам – и они 
подчеркнут вашу красоту и вашу личность, предложив легкость, нату-
ральность и удобство, не забыв об элегантности и правильных пропорциях 
именно для вашей фигуры. Ручная вышивка, разработанная именно для 
вас, и ненавязчивое мерцание, европейские качественные ткани и правиль-
ная посадка на фигуре – все то, на что стоит обратить внимание».

Фотоэмоции
 Что сейчас актуально в свадебной фотографии? 
Поболтаем с известным в городе фотографом Анастасией 
Шаниной. У Насти отличное от многих видение, очень четкое 
попадание в актуальность и всегда интересное мнение.

– Настя, как ты видишь современную свадебную фотографию? 
– В первую очередь это эмоции. Для меня самое главное в фото-

графии – показать людей со всей гаммой чувств и характеров. Сейчас 
везде акцент на натуральность и искренность, с фотографией то же 
самое. Очень важны естественные цвета! Чтобы и через 20, 30, 40 лет 
фото были актуальными. 

Лично меня очень радуют тенденции в свадебной индустрии: каждая невеста 
становится по-настоящему индивидуальной, уходят в прошлое стереотипные 
образы. Вместо них легкость и аутентичность 

Смело могу отвечать за образ невесты 
относительно макияжа и прически, 
ведь каждый год мы помогаем сотням 
девушек в их главный день.
Наблюдается тренд к максимальной 
естественности. Уже неактуальны 
многосложные прически, огромные 
пучки и ярко выраженные кудри. На 
первом плане – индивидуальность. 
Важно, чтобы в этот день вы чувство-
вали себя не только красивой, но и 
самой собой. Чтобы, глядя на фото-
графии через десять-двадцать лет, у 
вас не возникало вопросов: «Зачем я 
выбрала такой макияж и что у меня 
за кудри?» Конечно, все течет, все 
меняется, но натуральность будет в 
моде всегда. 



17 мая
2019 г.
№ 18 (26998)
выходит еженедельно 7лицаРабочий Край

По словам Алексея, осознание и понимание того, что 
он отличается от сверстников, пришло к нему в школь-
ном возрасте: одноклассники могут бегать и прыгать, а 
для тебя ступенька – уже непреодолимое препятствие. 
Хорошо, что хотя бы руки слушаются, это уже немало. Но 
люди вокруг все равно показывают пальцем, шепчутся за 
спиной и не горят желанием дружить (в прятки не пои-
грать, на гараж не залезть)… Тогда-то ты и оказываешься 
на перепутье, когда нужно сделать выбор: быть слабым и 
жалеть себя, надеясь на помощь со стороны, или принять 
ситуацию, научиться жить со своим диагнозом и вопреки 
всему идти своей дорогой. Наш герой выбрал второе. 

Но, как бы ты ни старался дистанцироваться, 
люди все равно будут смеяться, смотреть вслед и 
обсуждать за спиной. То ли дело механизмы, приборы 
и микросхемы – лишнего слова не скажут, пальцем 
показывать не станут. Увлечение электротехникой 
появилось у Алексея еще в детстве, а теперь стало 
профессией, хлебом и делом жизни. 

После учебы сначала в радиотехникуме, а потом в 
университете Алексей устроился на работу. Как и пола-
гается, по специальности. Работал по найму, но доход от 
такого труда был маленький, а перспективы развития – 
сомнительными. Ведь многие работодатели просто не хо-
тят брать на себя ответственность за непростых сотруд-
ников. Решение есть – открывать свое дело. Сложности 
и неизвестность Алексея не пугают (судьба у него такая), 
поэтому уже почти три года гордо носит звание предпри-
нимателя. Его фирма ремонтирует электробытовую тех-

нику и без работы точно не останется: качество выпуска-
емой аппаратуры снижается, рынок заполнила дешевая 
продукция не самого высокого качества, а значит, полом-
ки и неисправности всегда нужно будет устранять. 

В свободное от основной работы время Алексей 
преподает в радиотехникуме, где когда-то учился сам. 
Говорит, помогает отвлечься. В отличие от подавля-
ющего количества своих коллег, он понимает, что к 
каждому студенту здесь нужен индивидуальный подход 
(здоровых ребят в техникум не принимают). У кого-то 
поражены ноги, но они не помешают осваивать матери-
ал, а у кого-то – руки, и тогда как бы тщательно человек 
ни вел записи, в конце семестра ни за что не разберет 
свой почерк. Есть слабослышащие и слабовидящие, для 
них нужно и проговаривать материал, и прописывать – 
на доске или раздаточном материале. В любом случае 

главная задача – не столько научить, сколько социали-
зировать ребят. А кто, если не выпускник, добившийся 
успеха, может личным примером показать, что все 
может стать возможным, если трудиться и не опускать 
руки? Конечно, жизнь – не универсальная микросхема, 
к которой можно применить стандартные алгоритмы 
использования, а сложный прибор, с которым нужно 
уметь обращаться, но даже история одного человека 
может повлиять на судьбу другого. 

Своим студентам начинающий бизнесмен предла-
гает и место для прохождения практики. Потому что 
Алексей понимает, что сегодня и здоровому человеку 
работу найти непросто, чего уж говорить про инвали-
дов… Но никому не обещает, что будет легко. Сегодня 
многие выпускники специализированных учреждений 
живут с уверенностью, что государство им что-то должно. 
Сталкиваясь с суровой действительностью, такие ребята 
часто попадают в трудные ситуации. Между тем никто им 
ничего не должен, а чтобы что-то получить в этой жизни, 
нужно работать. Алексей сам живет по принципу «хочешь 
заработать – шевелись», и эту же мысль старается доне-
сти до студентов. Не всегда получается, но и маленькими 
шагами можно прийти к своей цели.

Алексей с оптимизмом смотрит в будущее: несмотря 
на то, что свободного времени практически нет (а у кого 
оно есть?), планирует отправиться в поход и хочет модер-
низировать фирму, чтобы не только ремонтировать, но и 
разрабатывать электронные устройства. А значит, снова 
нужно учиться, работать, шевелиться… 

текст: Любовь Хохлова

Нужно шевелиться
О выпускнике и студентах специализированного радиотехникума

Южские озера относительно доступ-
ны, до них легко добраться. Я говорю не 
только про сверхпопулярные Святое и 
Западное с песчаным дном, но и про бо-
лее дальние Поныхарь, Заборье, Бельское, 
Тоньки и др. Те самые Тоньки, на которых 
снимали советского «Зверобоя» по рома-
ну Фенимора Купера. Южские туропера-
торы, кстати, даже создали программу 
«Тропой Зверобоя» для гостей. А прогу-
ляться по ней можно и без платы.

Билет до Южи с ивановского авто-
вокзала стоит 250 рублей, автобус ходит 
довольно часто, ехать до райцентра чуть 
меньше двух часов. Дорога на большей 

окрестности

Живет в Иванове Алексей Вячеславович Барановский – голубоглазый брюнет средних лет. 
Скорее всего, этот человек вам не знаком. Вы вряд ли встречались на улице, а если и видели его, 

то предпочитали обойти стороной: отношение к людям с инвалидностью у нас на сегодняшний день не самое благоприятное

В преддверии летних походов мы возобновляем нашу рубрику «Окрестности».  
Она посвящена «турам выходного дня» – вылазкам на природу и не только, которые можно сделать на выходных.  

На такси к тропе Зверобоя
текст/фото: Константин Соцков

До минувших 
длинных выходных 

я не знал, что, 
не выезжая из 

Ивановской 
области, 

можно увидеть 
природу разных 

климатических зон. 
Оказалось, можно – 

в Южском районе.

части отличная, а тот участок, что в 
колдобинах, сейчас ремонтируют. От 
Южи нужно добраться до поселка Моста, 
но транспорт здесь редок, проще взять 
такси за 350 рублей. Таксист, проезжая 
мимо Западного, рассказывает, что в 
его детстве водоем легко можно было 
обойти по окружности – вход в озеро 
был исключительно песчаным, позже 
вода поднялась и затопила ближайшие 
кусты и деревья.

А дальше – пешком по современной 
тропе Зверобоя – песчанке, делящей напо-
полам местные леса, вернее, то, что от них 
осталось после адских пожаров 2010 го- 

да. На выжженной земле уже вытягива-
ются молодые березки и одиноко торчат 
странным образом уцелевшие сосны. 

Лес на Тоньках хвойный, мшистый, 
светлый, подстилка покрыта вереском. 
Но шагни через песчанку – и ты уже в 
молодом березняке. Озера небольшие, 
прогреваются быстро, и несколько дней 
майского тепла позволяют открыть 
купальный сезон и довольно комфортно 
плескаться в воде 15-20 минут.  

Конечно, Тоньки менее популярны, 
чем Западное и Святое, но и в майские 
праздники здесь на берегах встречались 
отдыхающие: к воде хорошие подходы, 

найти места для стоянки не составит 
труда. На Бельском озере только один 
хороший подход, но он был занят. То есть 
о серьезной одичалости мест говорить 
не приходится. Но соседи нисколько не 
беспокоили.

Ночные посиделки у костра, руб-
ка дров, суп в котелке, медитативное 
сидение с удочкой на берегу вырывают 
из повседневности, обволакивают и дают 
возможность хорошенько отдохнуть, по-
размыслить и вернуться в город набрав-
шимся сил и как следует отдохнувшим. До 
новых туров выходного дня и вылазок в 
«Окрестности» 

Свои вопросы, истории, отзывы и пожелания присылайте 
на электронную почту редакции: rk_news@mail.ru 
и СМС на номер 8 (920) 340-70-55
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Рыбку жалко
Кафе «Свекла» создавали, когда 

ивановский общепит и магазины были 
мало приспособлены для вегетариан-
цев и веганов. Здесь готовят, например, 
кофе и смузи на миндальном молоке. 
Команда состоит из веганов и вегетари-
анцев. «После растительной еды само-
чувствие улучшается, особенно летом. 
Перестав употреблять пищу животного 
происхождения, мы ощутили прилив 
энергии и улучшение состояния здо-
ровья», – говорит руководитель кафе 
Алексей Корнев.

Ивановец Дмитрий Селиверстов 
попытался открыть полезное кафе 
«Vegan Bro» – только для веганов (они 
не употребляют в пищу кроме мяса еще 
и яйца, молоко, мед и пр.). Молодой 
человек стал веганом шесть лет назад. 
Чтобы принять такое решение, потре-
бовалось две секунды. «Увидел, как в 
морозилке задыхается свежепойманная 
рыба, которую стало жаль, и я выпустил 
ее обратно в воду. С этого дня перестал 
есть продукты животного происхож-
дения, отказался от кожаной, меховой 
одежды», – вспоминает Дмитрий.

Он проводил городские эколо-
гические фестивали и квартирники, 
мастер-классы по приготовлению 
веганской еды. Совместно с кафе 
«Street Food» запустил «Vegan Bro 
burger», состоящий из зеленой булочки, 
двух нутовых котлет, свежих овощей, 
нежного хумуса, соуса тахини, свежего 
картофеля с фирменным томатным 
соусом. Предполагалось, что подоб-
ный бургер станет фирменным и в его 

текст: Дарья Капкова

БЕЗ МЯСА И С КОТИК АМИ

Похоже, 
в Иванове 
стало модным 
открывать кафе 
и рестораны, 
где не только 
вкусно кормят, 
но и… 
Что еще входит 
в обязательную 
программу 
некоторых 
заведений, 
узнал 
корреспондент «РК»

собственном кафе. Однако оно просу-
ществовало только месяц. Дмитрию 
нелегко говорить о причинах закрытия. 
Основная проблема – в подборе и обу-
чении персонала, который оказался не 
готов к качественной работе. 

Пристроить Эроса
Котокафе «Cat Joy» – это антикафе 

со своими жителями. Котиков берут из 
приюта «Майский день». Сейчас между 
столиков разгуливают семь любимцев, 
девятерых уже отдали в добрые руки 
(новые хозяева часто присылают их 
фотографии).

«Совсем недавно пристроили Эроса. 
Его подобрали на улице, отвезли в 
ветеринарную клинику приюта, опла-
тили неделю проживания. Приют отдал 
котенка нам, полностью здорового, 
ласкового, общительного. Пробыл у 
нас всего четыре дня – его забрала к 
себе постоянная гостья, – рассказывает 
администратор Анна Ярославцева. –  
Многие котики, приехав из приюта, 
были нелюдимы и осторожны. Сейчас 
все очень ласковые, добрые и доверчи-
вые. Недавно пристроили рыженьких 
котиков – Гарри и Персика. В приюте 
они были в одной клетке, сдружились, 
проявляют постоянную заботу друг 

о друге, спят рядом, играют. Потому 
и забрали их вместе – новые хозяева 
решили не разлучать друзей.

Бизнес идет не так хорошо, как хоте-
лось бы, многие о нас еще не знают, поэто-
му гостей немного, особенно по будням. 
Среди постоянных посетителей –  
дети и пожилые люди. Мы собираемся 
проводить мастер-классы, тематические 
и игровые дни. Хотим развиваться дальше, 
но пока бюджет не позволяет» 

Новые кафе: 

  куплю

 Часы дореволюционные, 
советские и иностранные, 
механические, наручные, 
настенные, настольные, 
напольные, карманные, 
рабочие и неисправные, 

зап. части. 
т. 451204, 

89106682723

Ч И Т А Й Т Е 

www.rk37.ru

facebook.com/RKIvanovo

@rk_ivanovo

vk.com/rk_ivanovo

срочно в номер

Подать объявления в газету 
можно по адресам:

- ул. Красной Армии, 7а, 1-й этаж, 
в будни с 9:00 до 18:00;

- ТРК «Тополь», ул. Лежневская, 55, 
1-й этаж, ежедневно с 10:00 до 22:00;
Тел.: (4932) 580-420, 
пн-пт с 9:00 до 19:00;
e-mail: 5027@936936.ru
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Рабочий Край память

В 1975 году режиссер Регина Гринберг поставила спектакль 
«Николай Майоров» на сцене ивановского молодежного театра, 
позже была сделана радиопостановка. Пленка хранится в музее ИвГУ, 
оцифрованная копия выложена сейчас в группе «Рабочего края» в «ВКонтакте»

ебята дружили, сидели за одной 
партой. Говорят, за той самой, за 
которой до революции занимался 

Дмитрий Фурманов – автор «Чапаева» (это 
место доставалось только отличникам). 
Глядя на другие сохранившиеся фотогра-
фии с папироской в зубах, читая разухаби-
стые юношеские стихи, трудно поверить, 
что Майоров был прилежным учеником. 
Но просто так его не избрали бы комсор-
гом школы, он бы не поступил в главный 
университет страны.

Вообще, Майорову повезло с классом. 
Весь их выпуск в первый же год выдержал 
экзамены в вузы (по этому поводу об их 
классном руководителе Вере Михайловне 
Медведевой писала даже «Комсомольская 
правда»). Лучшие школьные друзья поэта –  
Николай Шеберстов и Константин Титов –  
тоже колоритные фигуры. Первый стал 
известным художником-иллюстратором, 
сотрудничал с крупнейшими советскими 
книгоиздательствами. Второй окончил 
училище имени Вахтангова, работал в теа-
трах Риги и в прошлом месяце отпраздно-
вал столетие (да-да, живы еще те, кто знал 
поэта!). Это было талантливое поколение – 
первое по-настоящему советское, рожден-
ное после революции для обновленной 
счастливой жизни («Для нас, нескладных и 
упрямых, жизнь не имела потолка»).

Константин Титов – одноклассник и близкий 
друг Николая Майорова – в марте отметил 
столетие. Его ранняя биография показательна 
для поколения. В 1937 году отца (текстильного 
художника) арестовали и расстреляли.  
Сын врага народа не смог поступить  
в технические вузы, куда стремился. Приняли 
его на литературный факультет ивановского 
пединститута. В 1940-м юноша поступил 
 в театральное училище имени Вахтангова. 
В 1942 году оказался в действующей армии, 
участвовал в обороне Москвы. После войны 
и окончания училища – работал в театрах 
Риги, снялся в нескольких художественных 
фильмах. На сегодняшний момент – 
старейший актер Латвии. 

Сын крестьянина-бедняка
Поэт Николай Майоров, ставший голо-

сом поколения, родился 20 мая 1919 года – 
сто лет назад. О его детстве – о том, где он 
жил до десяти лет, – известно немногое. В 
источниках разнится даже место рожде-
ния. Сам Майоров указал в автобиографии 
(до настоящего времени не публикова-
лась), что родился в селе Терешки бывшей 
Самарской губернии в семье крестьяни-
на-бедняка: «В 1914 году – в год начала 
империалистической войны – [отец] был 
мобилизован и затем попал в плен. Про-
быв три года в Австрии, он возвратился 
на родину, получил от советской власти 

надел земли (до революции он считался 
батраком и земли не имел) и стал зани-
маться сельским хозяйством».

У Николая Майорова было четверо 
братьев. Старший поступил в Ивановский 
текстильный институт, и за ним в  
1928 году вся семья перебралась в город, 
где «прямо в небо свои рога метят фа-
бричные трубы». Переезжали со своей из-
бой – на улицу, которая теперь носит имя 
поэта (она перпендикулярна Лежневской; 
сам дом не сохранился). Двое из братьев 
Майоровых погибли на войне, потомки 
других живут в Иванове.

За четыре строчки
Николай начал писать рано. Сужу по 

тому, что в тринадцать лет он отправил 
свое стихотворение в государственное 
издательство «Художественная литера-
тура» (о возрасте он, конечно, умолчал) с 
просьбой указать на ошибки: «Что меня 
интересует, или, вернее сказать, терза-
ет – это выбор темы; что вас и прошу – 
дать несколько хороших тем. Жду от вас 
пожеланий и помощи мне в этой трудной 
науке». Майорову действительно не 
хватало жизненных впечатлений, опыта. 
Потому он раскованно примерял в стихах 
лирические образы, выдумывал возлю-
бленных, перенимал поэтическую манеру 
других авторов. В школьных рукописных 
сборниках есть отсылки к Северянину, 
Блоку, Есенину.

В студенчестве кумиром станет Борис 
Пастернак (сравните для интереса хре-
стоматийное майоровское стихотворение 
«Что значит любить» и «Любить – идти» 
у Пастернака). Однокурсница и невеста 
поэта – впоследствии известный археолог, 
альпинистка и путешественница – Ирина 
Пташникова признавалась, что их первая 
серьезная размолвка с Николаем произо-
шла после стихотворения «Тебе», в кото-
рое прорвались обидные для нее строки: 

И в самый крайний миг перед атакой,
самим собою жертвую, любя,
он за четыре строчки Пастернака
в полубреду, но мог отдать тебя!

Лучше на фронт,  
чем во взрослую жизнь

Окончив десятилетку, Майоров про-
бовал поступить в легендарный ИФЛИ –  
московский институт философии, ли-
тературы и искусства. Выдержал экза-
мены, но не прошел по конкурсу и был 
зачислен на истфак МГУ. После первого 
курса подал документы еще и в литера-
турный институт. В заявлении он написал 
(прежде не публиковалось): «Все более и 

более убеждаюсь, что хороший историк 
должен быть и литератором – и наоборот. 
Кроме того, я очень люблю литературу 
и, несмотря на трудность работы в двух 
институтах, очень желал бы являться сту-
дентом [литературного] института». Со-
курсниками ивановца стали Павел Коган, 
Михаил Кульчицкий, Илья Лапшин. Эти 
поэты приобрели известность уже после 
войны – никто из них с нее не вернулся. 
Николай Майоров при жизни изредка 
публиковался лишь в университетской 
многотиражке, хотя, бывая в Иванове 
на каникулах, приносил свои стихи и в 
местную писательскую организацию, и в 
«Рабочий край» – безуспешно.

Первый сборник стихов Николая Майорова 
вышел в 1962 году. Издатели решили смягчить 
строчку в знаковом стихотворении «Мы». 
Получилось: «…Где мы прошли с обугленными 
ртами / И мужество, как знамя, пронесли». В 
авторской рукописи: «И костыли, как знамя, 
пронесли». В библиотеках можно найти 
сборники Николая Майорова, изданные в 
1962, 1969, 1972, 2015, 2019 гг.

Летом 1941 года Николай Майоров 
не явился на университетские выпускные 
экзамены. Думаю, тому виной не только 
война. Молодой человек запутался – он не 
знал, что делать дальше: двоился между 
городами (Ивановом и Москвой), невеста-
ми (так уж получилось, что их было две), 
литературой и историей. Добровольный 
уход на фронт, видимо, казался решением 
всех проблем, он отдалял мучительный 
выбор. Уже находясь в маршевой роте, 
поэт пожалел, что не воспользовался 
положенной отсрочкой (как сделали прак-
тически все его сокурсники по МГУ), ждал 
обещанного приказа о демобилизации. 

Сегодня Майорова все чаще представ-
ляют бесстрашным героем, пулеметчи-
ком-политруком. Но этот создаваемый из 
лучших побуждений брутальный образ 
только отдаляет нас от поэта, делает из 
него чуть ли не былинного персонажа. 
А ведь Майоров со своими метаниями 
немногим отличается от сегодняшних 
дипломников, он навсегда их ровесник.  
В неполные 23 года поэт мечтал наконец 
увидеть море (впервые в жизни), заехать 
хоть ненадолго в Иваново к родителям, 
оказаться рядом с любимой в спокойном и 
теплом Ташкенте. 

Николай Петрович Майоров погиб  
8 февраля 1942 года – в бою за малень-
кую деревню Баранцево в Смоленской 
области. На братской могиле, где похоро-
нен поэт, высечено обращение к по-
томкам: «Мы любили жизнь, но больше 
жизни любили вас» 

«Жизнь 
не имела потолка» 
К столетию Николая Майорова: 
новые документы
Эта фотография прежде не публиковалась. На ступеньках школы 
(тогда она носила номер 33, а теперь 26) на улице Негорелой (Советской) 
стоят десятиклассники Николай Майоров и Константин Титов. На обороте 
указана дата – 6 ноября 1936 года. (Филенчатую дверь заменили здесь 
относительно недавно, а на краснокирпичной стене, которая видна на 
снимке, сейчас висит мемориальная доска, посвященная поэту Майорову) 

текст Николай Голубев

ПРЕДЧУВСТВИЕ
Неужто, мы разучимся любить,
и в праздники, раскинувши диваны,
начнем встречать гостей и церемонно пить
холодные кавказские нарзаны?
Отяжелеем. Станет слух наш слаб.
Мычать мы будем вяло и по-бычьи.
И будем принимать за женщину мы шкап
и обнимать его в бесполом безразличьи.
Цепляясь за разваленный уют,
мы в пот впадем, в безудержное мленье.
Кастратами потомки назовут
стареющее наше поколенье.
Без жалости нас время истребит.
Забудут нас. И до обиды грубо
над нами будет кем-то вбит
кондовый крест из тела дуба.
За то, что мы росли и чахли
В архивах, в мгле библиотек,
лекарством руки наши пахли
и были бледны кромки век.
За то, что нами был утрачен
сан человечий; что, скопцы,
мы понимали мир иначе,
чем завещали нам отцы.
Нам это долго не простится,
И не один минует век,
Пока опять не народится
Забытый нами Человек.
                                                           1939
                    ***
О нашем времени расскажут.
Когда пройдем, на нас укажут
и скажут сыну: – Будь прямей!
Возьми шинель – 
покроешь плечи,
когда мороз невмоготу.
А тем – прости: им было нечем
Прикрыть бессмертья наготу.
                                                            1941

Стихи, написанные 
с разницей в два года:

Р

6.11.1936. 
«Выход 

из школы». 
Из собрания 

К. Титова

Иллюстрация Н. Шеберстова к рукописному 
сборнику «Ухабы». 1936 г. В собрании РГАЛИ.
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Список воинов, призванных на Великую Отечественную войну из Иванова, погибших в 1942–1943 годах и похороненных и перезахороненных в братских 
могилах Городищенского района Волгоградской области. Л.М. Иссерзон просит родственников погибших воинов или всех, кто знает что-либо о них, 

обязательно позвонить ему по телефонам 8 (4932) 56-51-04 или 8-920-677-82-84 для получения дополнительной информации и исключения из дальнейшего 
поиска родственников тех погибших, у которых они нашлись

по следам «СПИСКОВ  ИССЕРЗОНА»

№ 
п/п

Фамилия, 
имя, отчество погибшего

Год 
рожде-
ния

Члены семьи ГРВК, 
место призыва

Место службы Дата смерти, 
место фактического захоронения

Опубли-
кован в 
списке №

43 Трубехин Александр Георгиевич 1903 Жена – Мария Александр., г. Иваново, 
ул. Пушкина, 9, кв. 1

Политрук, 15 сп 49 сд 24.11.42, в районе 7 км южнее 
д. Паньшино

5

44 Чумиков Андрей Захарович 1899 Жена – Екатерина Петровна, 
г. Иваново, ул. Конспиративная 
(Кооперативная), 8, кв.9 (8)

Фрунзенский РВК г. Иваново Красноармеец 212 сп 49 сд 26.11.42, в 7 км сев-зап. 
х. Фастово

5

45 Михайлов Кирилл Сергеевич 1894 Жена – Михайлова Вера Андреевна, 
г. Иваново, ул. Барашек, 4, кв. 4

Кировский РВК 
г. Иваново, 25.06.42 г.

Красноармеец 207 СД,
594 СП

08.09.42, в районе 
западнее высоты143,8, 
разъезд 564,4 км

6

46 Тарасов Иван Степанович, 
род. Гаврилово-Посадский район 
д. Уржавино

1900 Жена – Тарасова Антонина Евгеньевна Сталинский РВК 
г. Иваново, 25.02.42 г.

Красноармеец 207 СД,
594 СП

08.09.42, в районе западнее 
высоты 143,8, разъезд 564 км

6

47 Александров 
Константин Николаевич

1922 Мать – Евдокия Федоровна, 
г. Иваново, ул. Мануильская, 12

г. Иваново Красноармеец 109 сп 37 сд 24.08.42, на станции 
Качалинская Иловлинского 
р-на Сталинградской обл.

8, ч.1

48 Воробьев Александр Федорович 1923 Мать – Воробьева, г. Иваново, Глинищево, 
ул. 1-я Высоковольтная

Фрунзенский РВК Красноармеец 109 сп 37 сд 19.10.42, г. Сталинград, 
тракторный завод

8, ч.1

49 Гаврилов Борис Павлович 1924 Мать – Гаврилова К.А. Ленинский РВК Красноармеец 109 сп 37 сд 06.10.42, г. Сталинград, 
тракторный завод

8, ч.1

Продолжение. Начало в № 15,16,17

– Наталья Викторовна, традицион-
но в городской думе присутствовали 
директора школ, главные врачи. Но с 
каждым созывом их представитель-
ство становилось все меньше. Видимо, 
сейчас ситуация будет меняться...  
С чем это связано?

– У нас в школе больше тысячи 
детей, и за каждым ребенком стоят 
родители: мама, папа, бабушка, дедуш-
ка. Они все живут на нашем округе. Я 
сама здесь живу и работаю, поэтому 
знаю о проблемах не понаслышке, не по 
бумагам и газетам. 

– Понятно, что вас поддержат. Но 
вам зачем участие в выборах?

– Я всегда имела активную граждан-
скую позицию. Ко мне приходят как к 
руководителю школы не только с про-
блемами учеников. Но если по школьным 
вопросам я могу помочь, то решение 
проблем округа находится не в моих 
полномочиях. Став депутатом, я смогу 

помогать большему количеству людей. 
Работа, в моем понимании, должна быть 
открыта и понятна каждому.

– А с какими проблемами, напри-
мер, обращаются?

– Мы недавно собирались с управ-
ляющим советом школы. Сначала 
обсудили вопросы, касающиеся образо-
вательной деятельности, а потом одна 
мама заговорила о безопасности детей 
по пути в школу. Наше здание находит-
ся у дороги, рядом несколько опасных 
перекрестков. В прошлом году после 
наших обращений удалось благоустро-
ить пешеходную зону вблизи школы. 
Сейчас есть проблемы с пешеходными 
перекрестками на 3-й Лагерной улице. 
Там рядом стадион, частный сектор, жи-
вут наши ученики. Мы обратились в ад-
министрацию города: уже прошел ряд 
рабочих встреч и совещаний, Владимир 
Николаевич Шарыпов пообещал, что 
будет организован безопасный совре-
менный переход. Сейчас на улице идут 
ремонтные работы. 

Еще постоянно возникает вопрос по 
организации досуга школьников. В ша-
говой доступности нет спортивной пло-
щадки. Разговаривали по этому вопросу 
с депутатами – сейчас разрабатывается 
проектно-сметная документация и у 
нас на территории школы появится 
современная всесезонная спортивная 
площадка. То есть точечные вопросы 
удается решать.

– Давно директорствуете?
– В школе – с июля 2016-го. До 

этого я проработала почти десять лет 

руководителем Молодежного центра 
города Иваново. Занималась развити-
ем клубной сети по месту жительства 
(кружки, секции), а весной и летом –  
временным трудоустройством несо-
вершеннолетних. Когда-то это были 
комнаты школьников, а теперь – клубы 
по месту жительства. 

– А до этого в школе работали?
– Я начала работать в городе Соли-

камске Пермского края педагогом-ор-
ганизатором и учителем истории. Через 
шесть лет вышла замуж и переехала в 
Иваново. Сначала работала в детском 
саду, потом, выиграв конкурс, – в Моло-
дежном центре.

– Когда пришли в школу, много 
было неожиданного? Изменились по-
коления школьников?

– Я попала в такой круговорот, в та-
кой бешеный темп! Если ты не любишь 
школу, не любишь детей – наверное, 
не надо здесь работать. А ученики, я 
думаю, особо не меняются – те же 
шалости, те же победы. У меня у самой 
двое детей. Дочь уже студентка, а сын – 
семиклассник.

– Скоро прозвенят последние звон-
ки. Чем планируют заниматься ваши 
выпускники дальше?

– Одиннадцатиклассники уже 
выстроили траектории своего разви-
тия. Сейчас все нацелены на резуль-
тат – пройти итоговую аттестацию. И 
родители озабочены, чтобы дети сдали 
экзамены, набрали то количество бал-
лов, которое необходимо для поступле-
ния. Сейчас, наверное, нет ни одного 

учащегося, который не знал бы, что он 
хочет делать дальше.

– И какую траекторию они вы-
брали?

– У нас в этом году выпускается  
31 ученик. Треть (может быть, чуть боль-
ше) собирается переехать в мегаполисы. 
Есть ребята, которые хотят остаться в 
Иванове. Все стремятся в высшие учеб-
ные заведения.

– Как вы оцениваете то, что многие 
выпускники уезжают из области?

– Каждый родитель желает лучшего 
для своего ребенка, они должны быть 
успешнее нас. Но я за то, чтоб дети, по-
лучив хорошее образование, вернулись 
в Иваново. Хотя пока таких случаев не 
так много. Городу нужны квалифициро-
ванные специалисты, мы тоже должны 
развиваться.

– А кто-нибудь из ваших выпуск-
ников собирается вернуться в школу, 
получив образование?

– Совсем недавно девушка, которая 
в 2017 году окончила школу, попроси-
лась на летнюю практику к нам – она 
учится в педагогическом колледже. 
Конечно, мы будем рады ее принять. Но 
вообще кадровая проблема, видимо, 
будет становиться только острее. Наша 
школа, например, в течение года не 
могла найти учителя начальных классов. 
Знаю, что в городе не хватает учителей 
математики, физики. Не знаю, смогу ли 
я, став депутатом, решать глобальные 
проблемы. Но хочется попробовать, 
хочется помогать людям для начала в 
конкретных вопросах 

Траектории одиннадцатиклассников 
и их директора

текст: Никита Глебов

В сентябре пройдут довыборы в Ивановскую городскую думу по двум избирательным участкам. 
Мы уже писали, что партия «Единая Россия» перед тем, как определиться со своими выдвиженцами, проведет внутренние выборы – 

праймериз (они назначены на 26 мая). Один из кандидатов в кандидаты – директор 41-й школы Наталья Климина 
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праздникРабочий Край

ПРОГРАММА 
основных мероприятий 
Дня города 
25 мая 2019 года

В программе возможны изменения

пл. Революции
12.00 Торжественное открытие Дня города – 2019
13.00 «Арт-школа»

Площадь Пушкина
13.00 «Веселый балаганчик» – 
интерактивная программа для детей и взрослых. 
14.00 Программа национально-культурных 
автономий и объединений.
Косплей-парад
15.00 «От парчи до ситца» – выступление 
театров моды 
16.00 Нон-стоп от театров города
17.00 Хореографические перфомансы 
от ивановских танцевальных компаний 
18.00 «СТЭМ!» марафон юмора
19.00 Открытое голосование за финалисток 
конкурса «Ивановская красавица».
Танцующая площадь
20.30 Диско-эстафета с лучшими 
вокалистами города. 
Конкурс «Король и Королева диско!» 
Битва диджеев
22.00 Музыкальный калейдоскоп
22.30 ФЕСТИВАЛЬ ФЕЙЕРВЕРКОВ
23.15 Награждение победителей конкурса 
фейерверков

Площадь Пушкина
12.00 Турнир по лазертагу «Чемпион 37» 
(территория катка)

Площадь Ленина
12.00 «Ивановский молодежный Арт-Арбат»
13.00 Аллея изобразительного искусства (аллея от 
памятника Ленину до улицы Октябрьской)

Площадь Победы 
13.00 Монастырское подворье (авторский проект)

Сквер мастеров (у цирка)
10.00 Выставка-продажа изделий мастеров-
умельцев и картин художников «Город мастеров» 
с участием детских студий народного творчества

Арт-сквер
13.00 «Добрый рок «Золотого кольца» – 
фестиваль победителей конкурсов рок-музыки

Молодежный сквер (пр. Ленина, 114)
15.00 Открытие «Аллеи Добра»
15.30 Дискодетки: интерактивная программа 
и дискотека для детей, конкурс 
«Расскажите нам стишок»
16.00 Открытие проекта «Арт-троллейбус»
16.30 Проспекты Авангарда: 
модный показ авангардных коллекций
18.00 Рок на холме

Лаборатория современного искусства 
«Центр Авангарда» (пр. Ленина, 114)
18.00-20.00 Аудиовизуальный 
спектакль-концерт-перформанс «Вещь»

Площадка у кинотеатра «Современник» 
(пр. Шереметевский, 85)
10.00 Тематическая площадка «Территория семьи»
10.00 Выставка спортивных автомобилей
12.00 Фестиваль граффити
13.00 «Ретромобильный парад». Детская 
анимационная программа от «ПиццаФабрики» 
14.00 Детские интерактивные площадки 
и мастер-классы от ИМЗ «Автокран»
19.00 Фестиваль уличного искусства 
«Мой современник» («Танцевальный Jam»)

ПАРКИ ГОРОДА

Парк им. В.Я. Степанова
12.00 Молодежный межрегиональный фестиваль 
уличной культуры «Life – 4Real» 2019
11.00 Турнир по пляжному волейболу
12.00 Соревнования для лиц с ограниченными 
возможностями здоровья «Мы – чемпионы»

«Харинка, им. Революции 1905 года
13.00-18.00 Народные гулянья с концертами, играми, 
конкурсами

Городской детский парк
10.00 «Маугли – Чемпион – 37»

Сквер Якова Гарелина
16.00 «На главной площади с оркестром»
19.00 VI открытый конкурс по хастлу «Танцуют все!»

Литературный сквер (ул. Демидова, 4)
12.00 Шахматный турнир среди ветеранов 
«Чемпион 37»

ТЦ «Аксон»
14.00 Автодрифт

ТРК «Серебряный город» 
10.00 Парад детских колясок

ТЦ «Тополь»
15.00 Турнир по боксу

Стадион «Автокраны» Московский микрорайон 
12.00 Турнир по регби 
14.00 Турнир по силовому многоборью «Богатырские игры»
16.00 Соревнования «Чемпионы нашего двора»

Баскетбольная площадка ИГХТУ 
(пр. Шереметевский, 14)
10.00 Турнир «STREETBASKET JUNIOR-19»

Спортивная школа олимпийского 
резерва № 2 (пр. Шереметевский, 33а)
17.00 Городское краеведческое ориентирование

Успенский кафедральный собор 
(ул. Смирнова, 76)
11.00 Экскурсия по галерее 
Успенского кафедрального собора

Исторический троллейбус
15.00 Старт на пл. Ленина

50 Кисляков Александр Михайлович 1920 г. Иваново, Соснево, 4-я Линия, 97 Кировский РВК, 19.09.40 Красноармеец, 114 сп 37 сд 18.08.42, станция Трехостров-
ская Иловлинского р-на 
Сталинградской обл.

8, ч.1

51 Кукин Василий Михайлович 1921 Ивановская обл., Комсомольский р-н, Бро-
зинский с/с

Сталинский РВК Красноармеец, 109 сп 37 сд 24.10.42, г. Сталинград, 
завод «Баррикады»

8, ч.1

52 Лапшин Федор Михайлович 1913 г. Иваново, Соснево, 2-й проезд, 14а. 
Жена – Лапшина Нина Петровна

Кировский РВК Рядовой, пулеметчик 46 отд. 
Пб 37 сд

27.09.42,  западный берег р. 
Дон в р-не станции Качалино 
Сталингр. обл.

8, ч.1

53 Федотов Василий Алекс. 1923 Иваново, ул. Колесникова, 18. 
Брат – Федотов Иван Алекс.

Кировский РВК Красноармеец, 109 сп 37 сд 26.09.42, на берегу р. Дон близ 
х. Байбаев. Потом воинские 
могилы были перенесены в х. 
Шишикин Иловлинского р-на 
Волгоградской обл.

8, ч.1

54 Шваков Петр Иванович 1923 г. Иваново, 102-кварт. дом, подъезд 7, кв. 27. 
Мать – Худякова Дарья Федоровна

Сталинский РВК Красноармеец, связист 57 
отд. роты связи 37 сд

05.10. 42,  вост. окраина сада 
Красный огородник (х. Бур-
ковский) Краснослободского 
р-на Сталинграда.

8, ч.1

55 Завальский Лаврентий Иванович 1904 09.01.42, г. Иваново 212 сп 49 сд 22.09.42, п. Котлубань 
Городищенского р-на

8, ч.1

56 Большаков Александр Абросимович 1910 
(1913?)

Жена – Большакова Е.И., 
ул. Н. Дмитриевская, 32

г. Иваново Красноармеец, 971 сп 273 сд 10.01.43, х. Вертячий 
Городищенского р-на

8, ч.1

57 Пименов Алексей Владимирович
+) № 1862

1922 г. Иваново, Октябрьский РВК 780 сп. 214 сд. 52А 25.11.1942, братская могила
х. Паньшино Городищенского 
р-на Сталингр. обл.

9

№ 
п/п

Фамилия, 
имя, отчество погибшего

Год 
рожде-
ния

Члены семьи ГРВК, 
место призыва

Место службы Дата смерти, 
место фактического захоронения

Опубли-
кован в 
списке №
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23.05 (четверг)
18:00 «Бальзаминовъ», 

комедия А.Н. Островского (12+)

24.05 (пятница)
18:00 «Ladies’ night», 

комедия (18+)

текст: Анастасия Басенко фото: Наталья Мухина

В Ивановском доме национальностей открылась выставка «Казачество на государевой службе». Экспозиция подготовлена специалистами 
Государственного исторического музея. Выставка проходит в рамках создания Центрального музея российского казачества

Меня всегда интересовало, как 
люди становятся модными дизайне-
рами. Точнее, не то, как складывался 
их творческий и профессиональный 
путь в фешен-мир, а где та грань, когда 
человек начинает мыслить себя дизай-
нером. Если с Зайцевым и Юдашкиным 
все в принципе понятно – они худож-
ники, настоящие модельеры, признан-
ные, то как быть, к примеру, с Денисом 
Симачевым, «поднявшемся» на хохло-
ме, или с Гошей Рубчинским и Демной 
Гвасалией, пишущими на повседнев-
ной одежде концептуальные фразы и 
русский мат? Да, Зайцев тоже активно 
цитировал народные промыслы, но 
почему-то его коллекции воспринима-
ешь как искусство, а новое поколение 
коллег маэстро – как ремесло. Умение 
сделать что-то из ничего. Круто, эф-
фектно, идейно – но все-таки ремесло, 
вызов, хайп. 

Ивановский дизайнер Дарья Ра-
стунина на мой вопрос – дизайнер ли 
она? – ответила не сразу. «Если судить 
по полученному образованию и име-
ющимся навыкам – дизайнер, конечно. 
Но ведь дизайн – не один лишь твор-
ческий процесс, он состоит из точно 
выверенных действий, из расчетов. В 
своих работах я стараюсь найти баланс, 
всегда оставляю место для полета 
мысли, не выверяю все педантично, 
потому что не хочу получить на выходе 
сухой остаток творчества. Часто ухожу 
в более образные, абстрактные и иногда 
сюрреалистичные вещи, также оставляя 
свободу для восприятия зрителя. Для 
меня это тоже важная часть меня-ди-
зайнера», – такое интересное само-
восприятие. Недавно Дарья приняла 
участие в международном конкурсе 
«Адмиралтейская игла», в номинации 
«Фэшн-пиксель» заняла почетное и, 
как сама уверяет, неожиданное второе 
место. Выпускница факультета дизай-
на и культурного сервиса Ивановской 
государственной текстильной академии 
представила на суд жюри коллекцию 
плакатов «Созерцание».

НА ИГЛЕ
Ивановский фешен-дизайн оценили на престижном конкурсе в Питере

текст: Анастасия Басенко

Принять участие в «Адмиралтей-
ской игле» Дарья решила потому, что 
это действительно достойная площад-
ка для дизайнеров и художников. Мод-
ный плакат она делала впервые, рань-
ше только набрасывала фешен-эскизы. 
Хотя дизайнерское портфолио у Дарьи 
весомое – участие в конкурсах не толь-
ко в России, но и за рубежом. Постеры 
родились достаточно быстро – было 
вдохновение, подпитанное старыми па-
пиными журналами, его же коллекцией 
техники. «Когда навещаю папу, всегда 
рассматриваю много такой литерату-
ры, иллюстраций, и этих его всяких 
штук. Меня очень привлекает то, как 
люди видели в свое время технический 
прогресс, что представляли, не зная, 
собственно, ничего о технологиях бу-
дущего. Это была отправная точка для 
размышления. Дальше возникла идея 
сделать плакаты, каждый из которых 
должен был представлять вариации 
на тему восприятия человеком этого 
самого технического прогресса, места 
и роли человека в нем, в том числе 
мое собственное видение», – делится 
Дарья. Каждый эскиз имеет опре-
деленный сюжет. Плакатов в серии 
пять: «Созерцание», «Нить Ариадны в 
лабиринте Мнемозины», «Взлетающие 
вертикально», «Секрет равновесия» и 
«Постижение гармонии». 

Так вот. Меня всегда интересовал 
вопрос: как люди становятся модными 
дизайнерами? Какая в самом деле разни-
ца! Посмотрите на работы Дарьи: аван-
гардная коллажность, смелая резкость 
линий силуэта, гармоничное сочетание 
черно-белой фотографии и контрастной 
графики. Ремесло или искусство? Решай-
те сами. Для меня в этом случае ответ 
однозначный 

«Адмиралтейская игла» – международный конкурс молодых дизайнеров.  
Его проводит Санкт-Петербургский государственный университет промышленных технологий  
и дизайна. Основная миссия конкурса – дать возможность молодым талантам проявить себя и 
показать фешен-экспертам свое видение. За двадцатилетнюю историю  «Адмиралтейская игла» 
стала стартом в мир большой моды для многих известных российских дизайнеров – например, Алены 
Ахмадуллиной и Давида Кома. Жюри конкурса из года в год меняется, но неизменным остается его 
мировой и профессиональный статус. Членами жюри были такие выдающиеся деятели российской 
моды, как Вячеслав Зайцев, Татьяна Парфенова, Эвелина Хромченко, Андрей Бартенев, Владислав 
Аксенов, Александр Петров, Александр Васильев, Леонид Алексеев, Татьяна Котегова, Янис Чамалиди. 
Неизменно участие дизайнеров из других стран.  
Конкурсантов оценивали многие известные модельеры и кутюрье со всех уголков земного шара.

Дизайнер Дарья Растунина

19.05 (воскресенье)
17:00 «Весь мир – театр». 

Закрытие 84-го театрального сезона, 
праздничный концерт. (12+)

19.05 (воскресенье)
11:00 «Теремок», 

сказка для малышей от 3 лет (0+)

24.05 (пятница)
18:00 «Как Иван-дурак 

царевичем стал», 
старая сказка на новый лад 

для детей от пяти лет (0+)

www.ckio37.ru
тел. 48-76-17, 37-62-01

19.05 (воскресенье)
14:00 Финал конкурса молодых 

исполнителей 
«Утренняя звезда» (6+)

20.05 (понедельник)
18:30 ФК «Текстильщик» 

(Иваново) – ФК «Псков 747» 
(Псков), 24-й тур первенства 

России по футболу (0+)

Стадион «Текстильщик»
fc-textil.ru
32-81-90


